

Zeitreise in den 6. Klassen

Zurück in die Steinzeit Eine Zeitreise zurück zu den Menschen der Steinzeit unternahmen die 6. Klassen im November. Die „Reiseleitung“ übernahm die Firma AGIL aus Bamberg. Im sehr abwechslungsreichen Workshop erfuhren die SchülerInnen am eigenen Leben, wie anstrengend und zeitaufwändig das Leben vor mehr als 10 000 Jahren für die Menschen war. Heizung hochdrehen oder kurz einen Snack aus dem Kühlschrank holen? Neeeeeeee ... stattdessen war ein langes Gefummel mit dem Feuerquirl nötig, um ein wärmendes Feuer zu entfachen. Oder man musste mit einfachen Mitteln auf die Jagd gehen, was ebenfalls Geschick und Übung erforderte. Beides durften die SchülerInnen ausprobieren und waren erstaunt, wie viel Zeit man für heute selbstverständliche Annehmlichkeiten investieren musste. Auch die Handhabung mit einer Feuersteinklinge wurde geübt – zum Glück ohne Verletzte 😊 Danach durften die Zeitreisenden noch eigene Höhlengemälde (NICHT an den Schulhauswänden!) anfertigen. Dafür wurden Erdfarben verwendet, wie sie auch schon vor Tausenden von Jahren existierten. Im Anschluss führte die Zeitreise zu den Kelten: hier wurde an „Models“ gezeigt, wie sich die Kelten kleideten. Außerdem durften die SchülerInnen ein Schmuckstück aus Kupfer anfertigen.

Fazit: Der Workshop hat allen sehr viel Spaß gemacht und auf sehr handlungsorientierte und realistische Weise das anstrengende Leben in der Epoche Urgeschichte erleben lassen.

Wir danken sehr herzlich dem Förderverein der Realschule Neustadt, der diese Zeitreise ermöglicht hat!

A. Dill

